

# EL PROGRAMA 1@1 MÁS GRANDE DEL MUNDO

El gobierno argentino se encuentra ya distribuyendo las computadoras que integran el Programa Conectar Igualdad, una experiencia del tipo “un alumno una computadora” que abarcará a la totalidad de las 7500 escuelas de educación secundaria del país.

*Pablo A Fontdevila*

Por su envergadura, es el programa más ambicioso anunciado hasta la fecha. Unos 3.000.000 de netbooks del tipo classmate serán distribuidas entre los estudiantes y otras 200.000 entre los docentes de distintas disciplinas. Forman también parte de este programa las escuelas Técnicas, las escuelas especiales y los Institutos de Formación Docente de todo el país.

Simultáneamente con esta distribución, en los edificios escolares se están instalando “pisos tecnológi-

cos” para asegurar la conectividad entre educadores y alumnos, generando así aulas virtuales que vincularán a los actores del proceso de enseñanza-aprendizaje. Estas estructuras incluyen servidores de red y puntos de acceso inalámbricos para la conexión de las máquinas.

Una de las particularidades notables del programa argentino es que los equipos informáticos están provistos de 3 sistemas de conexión a distintas redes.

Uno es la ya mencionada conectividad wifi para generar la intranet escolar que no solamente vinculará a alumnos y profesores sino también permitirá la administración y gestión electrónica de la escuela y la conexión a Internet.

El segundo, es la conectividad por modem telefónico 3G que facilita el acceso a Internet en cualquier lugar, particularmente en el domicilio familiar de los alum-





nos. El objetivo en este caso es la alfabetización de los integrantes del entorno familiar.

***La participación de jóvenes “animadores informáticos” parece ser una modo atractivo de convocar a actividades culturales y recreativas***

Y el tercero es el sintonizador para Televisión Digital. Importante recurso de comunicación, ya que la TV Digital es interactiva y permitirá participar de programas en vivo así como “bajar” contenidos desde los canales educativos del Ministerio de Educación. A lo dicho corresponde agregar que los Municipios de Argentina están instalando espacios wifi de conexión a Internet en lugares públicos (plazas y avenidas) con la intención de ampliar los espacios de comunicación y expresión democrática.

***Se espera que a finales del 2011 se hayan entregado 2.000.000 de computadoras***

Especialmente relevante son las experiencias de municipios como Ituzaingó, Tigre y el de La Costa en la Provincia de Buenos Aires, así como las que distintos municipios de las provincias de Tucumán y Mendoza están llevando a la práctica. Para estos ámbitos de la administración local, la participación de jóvenes “animadores informáticos” que convocan a actividades en red en espacios públicos con acceso gratuito a Inter-

net, parece ser una modo atractivo de convocar a actividades culturales y recreativas. A la fecha y a pocos meses de iniciado el programa, se han entregado más de 200.000 net-books en 14 provincias.

Las entregas de netbooks a las escuelas es el punto inicial de un programa de carácter eminentemente educativo – pedagógico. Así es que, con la participación de la Presidenta de la Nación, se llevan a cabo actos en los que se desarrollan clases ilustrativas del uso de estos equipos. Los mismos, con un alto contenido innovador, lúdico y especialmente impactante. En estadios y gimnasios, y a través de “entornos wifi” instalados especialmente, los chicos, en general más de 1000 en cada acto, participan de clases de genética o física utilizando no sólo los programas sino también fotografías tomadas con la computadora.

Se espera que a fines del 2011 se hayan entregado 2.000.000 de computadoras y que en el corto plazo, el programa no sólo achique la brecha tecnológica entre sectores sociales sino que sea un estimulador para captar el interés, retener e incentivar la curiosidad en los adolescentes argentinos.

Y para reforzar aún más la estrategia de fortalecimiento del sistema educativo, la Presidenta Cristina Fernández anunció que los estudiantes que terminen el ciclo de 6 años de educación secundaria podrán llevarse en propiedad la computadora que usaron en sus estudios.



**Pablo A Fontdevila**

Sub Director de Prestaciones de ANSES.

Director Ejecutivo de Conectar Igualdad.

pfontdevila@anses.gov.ar